
Des	  panneaux	  d'avertissement	  
Hébreux	  5:11-‐6:12	  

	  
C'est	   l'un	   des	   passages	   du	   Nouveau	   Testament	   le	   plus	   controversé,	   car	   il	   existe	   un	  
débat	  sur	  certaines	  des	  implications	  de	  ce	  que	  l'auteur	  écrit.	  Mais	  l'auteur	  n'écrit	  pas	  
pour	  créer	  un	  débat,	  il	  écrit	  car	  il	  est	  inquiet	  pour	  ses	  amis.	  
	  
Le	  danger	  arrive	  
L'auteur	  a	  beaucoup	  à	  leur	  dire	  concernant	  Jésus	  en	  tant	  que	  grand	  prêtre.	  Mais	  avant	  
de	  pouvoir	  le	  faire,	  il	  doit	  s'attaquer	  à	  leur	  immaturité	  spirituelle.	  Il	  redoute	  que	  ceux-‐
ci	   s'éloignent	   de	   Jésus	   pour	   retourner	   à	   une	   religion	   morte.	   Il	   leur	   fait	   donc	   cet	  
avertissement	  sévère	  aux	  versets	  4	  à	  6:	  si	  quelqu'un	  se	  détache	  de	  la	  foi,	  il	  arrive	  à	  un	  
point	  de	  non-‐retour.	  
	  
Il	   dit	   qu'il	   est	   possible	   de	   connaître	   et	   d'expérimenter	   la	   puissance	   de	   Dieu	   dans	  
l'évangile,	   et	   de	   finir	   par	   s'en	   détourner.	   Les	   conséquences	   pour	   celui	   qui	   s'en	  
détourne	  sont	  terribles.	  Si	  quelqu'un	  se	  met	  du	  côté	  des	  leaders	  juifs	  religieux	  et	  des	  
romains,	  c'est	  comme	  s'il	  crucifie	  Jésus	  à	  nouveau.	  Il	  ne	  peut	  être	  amené	  à	  nouveau	  à	  
la	   repentance,	   car	   Jésus	  est	   le	   seul	   chemin	  pour	  être	  sauvé;	   s'il	   le	   rejette,	   il	  n'y	  en	  a	  
aucun	  autre.	  
	  
Le	  fait	  de	  faire	  partie	  de	  la	  communauté	  du	  peuple	  de	  Dieu	  n'a	  rien	  à	  voir	  avec	  le	  fait	  
d'avoir	  sa	  vie	  transformée.	  La	  preuve	  d'une	  vraie	  transformation	  c'est	  le	  fruit	  que	  l'on	  
porte.	  
	  
Pourquoi	  les	  gens	  se	  sont-‐ils	  éloignés	  au	  départ?	  
	  
Pas	  de	  demi-‐tour	  
Les	  personnes	  à	  qui	  l'auteur	  écrit	  envisageaient	  de	  se	  détourner	  parce	  que	  leurs	  vies	  
étaient	  en	  danger.	  Votre	  attitude	  face	  au	  défi	  de	  tenir	  ferme	  pour	  Jésus	  dépend	  de	  la	  
voix	  que	  vous	  écoutez:	  celle	  de	  ceux	  qui	  vous	  entourent	  ou	  celle	  de	  Dieu.	  
	  
Ils	  envisageaient	  aussi	  de	  se	  détourner	  parce	  qu'il	  leur	  semblait	  que	  Dieu	  était	  injuste:	  
ils	   essayaient	   de	   vivre	   des	   vies	   droites	  mais	   ils	   en	   souffraient.	   Si	   nous	   pensons	   que	  
nous	  sommes	  sauvés	  par	  nos	  bonnes	  actions,	  ou	  encore	  que	  Dieu	  nous	  doit	  quelque	  
chose	  à	  cause	  de	  nos	  bonnes	  actions,	  nous	  pouvons	  penser	  que	  Dieu	  ne	  remplit	  pas	  sa	  
part	  du	  marché.	  Mais	  si	  nous	  reconnaissons	  que	  le	  salut	  se	  reçoit	  par	  la	  grâce	  de	  Dieu,	  
en	  Jésus,	  et	  si	  nous	  admettons	  que	  nous	  ne	  méritons	  rien,	  mais	  que	  Dieu	  dispense	  tout	  
de	   même	   sa	   grâce	   sur	   nous,	   alors	   nous	   verrons	   les	   choses	   différemment	   et	   nous	  
resterons	  attachés	  à	  lui	  pendant	  l'épreuve.	  
	  
Ne	  vous	  approchez	  pas	  du	  bord	  de	  la	  falaise	  
Les	  panneaux	  d'avertissement	  près	  du	  bord	  des	  falaises	  nous	  évitent	  d'aller	  trop	  loin.	  
Cet	  avertissement	  dans	  Hébreux	  est	  utilisé	  par	  Dieu	  pour	  nous	  garder	  sur	  le	  chemin	  et	  
nous	  éviter	  d'aller	  trop	  loin.	  C'est	  comme	  une	  rampe	  de	  sécurité	  que	  Dieu	  utilise	  pour	  
empêcher	  ses	  enfants	  de	  se	  jeter	  du	  haut	  de	  la	  falaise.	  
	  
Courir	  vers	  la	  ligne	  d'arrivée	  
Même	   si	   l'auteur	   est	   inquiet	   pour	   ses	   amis,	   il	   est	   aussi	   confiant.	   Il	   peut	   voir	   le	   fruit	  
dans	  leurs	  vies	  qui	  lui	  indique	  que	  Dieu	  est	  à	  l’œuvre	  en	  eux	  et	  qu'il	  finira	  cette	  œuvre.	  
Son	  désir	  est	  qu'ils	  continuent	  à	  courir	  vers	  la	  ligne	  d'arrivée.	  Plutôt	  que	  de	  s'éloigner	  
ou	   d'abandonner,	   il	   veut	   qu'ils	   continuent	   de	   faire	   confiance	   à	  Dieu	   et	   qu'ils	   vivent	  
pour	  recevoir	  les	  seuls	  applaudissements	  qui	  comptent	  vraiment:	  ceux	  de	  Dieu.	  


